## ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!



Прошел еще один год с момента рождения нашего журнала, и сейчас вы держите в руках восьмой номер. А это значит, что мы получили право стать журналом, рекомендованным ВАК для публикации материалов научных работ. Это наше огромное достижение — коллектива издателей и читателей.

Не менее важны и материалы этого номера — 11–12 ноября 2021 года прошел очередной Форум «Россия — территория заботы», посвященный сенсорным дефицитам, крадущим годы здоровой жизни пожилого человека. Девиз Форума — «Чувствую, значит живу!».

По итогам Форума в журнале появились статьи Н.А. Дайхеса и соавторов по кохлеарной имплантации у пациентов пожилого и старческого возраста с снижением слуха и О.Н. Ткачевой и соавторов о причинах, следствиях и методах диагностики и лечения синкопальных состояний, связанных с патологией сердечно-сосудистой системы у пожилых. С.В Мустафиной и А.П. Кашириной представлен обзор особенностей течения сахарного диабета у пожилых на фоне новой коронавирусной инфекции, Н.К. Рунихиной и соавт. дана оценка состояния оказания гериатрической помощи

в г. Москве — важный промежуточный итог реализации как региональных программ Правительства Москвы, так и хода федерального проекта «Старшее поколение».

Чрезвычайно интересен раздел «Оригинальные исследования»: мы продолжаем публикацию итогов российского популяционного исследования 
«ЭВКАЛИПТ», и в этом номере представляем уникальные результаты изучения особенностей течения 
хронического болевого синдрома у пожилых. Как 
продолжение в разделе «В помощь практикующему 
врачу» представлены подготовленные А.В. Наумовым, 
Н.О. Ховасовой и В.И. Мороз алгоритмы ведения пациентов с хронической болью в спине.

Уникален опыт белорусских коллег — Т.Л. Оленская обобщила опыт организации медикосоциального междисциплинарного онлайн-сопровождения лиц старшего возраста в период инфекции COVID-19.

Не будем забывать: через несколько дней закончится 2021 и наступит новый, 2022 год. Желаю вам в новом году крепкого здоровья, удовлетворения от работы и много маленьких и больших семейных радостей!

С Новым годом!

Искренне ваша, О.Н. Ткачева





## **DEAR FRIENDS!**

One more year has passed since the first issue of our magazine was released, and now you are holding the eighth one in your hands.

This means that we received the right to become a journal recommended by the Higher Attestation Commission (HAC) for scientific papers to be published.

This is a tremendous achievement to us — to the team of publishers and readers. Equally important are the materials of this issue. On November 11-12, 2021, the next Forum "Russia is a territory of Care" was held, dedicated to sensory deficits that take away years of healthy life in older person. The motto of the Forum is "I feel means I live!" As a result of the Forum, articles by N.A. Daikhes with co-authors on cochlear implantation in older and senile patients with hearing loss and O.N. Tkacheva with co-authors, describing the causes, effects and methods of syncope diagnosis and treatment in older persons, associated with cardiovascular system pathology have been published in the journal. S.V Mustafina and A.P. Kashirina presented a review of the of diabetes mellitus course peculiarities in the older adults against the background of a new coronavirus infection, an assessment of the geriatric care status in Moscow was given by N.K. Runikhina and co-author representing an important intermediate result

of the implementation of both the regional programs of the Moscow Government and the progress of the federal project "Older Generation".

"Original Research" is an extremely interesting section. We continue to publish the results of the Russian national study "Evkalipt" and this issue containts unique results of the chronic pain syndrome study in older people. As a continuation, in the section "To help the practicing physician" management algorithms for chronic back pain are presented by A.V. Naumov, N.O. Khovasova and V.I. Moroz.

The experience of our Belarusian colleagues is unique. T.L. Alenskaya has summarized the experience of medical and social interdisciplinary online support organization for older people during the period of COVID-19 infection.

Let's not forget that in a few days 2021 will end and a new year, 2022, will begin. I wish you good health, job satisfaction and many small and big family joys in the New Year!

Haρρy New Year!

Yours faithfully, O.N. Tkacheva